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Comité  fédéral  du  

Le   19   novembre   2016   à   Tombeboeuf,   à   9h30,  
étaient   convoqués   les   membres   du   Comité  
fédéral  47.

-   Présents   :   Gabriel   PICHON,   Michel  
VERWEIRE,   Bryan   DIETZ,   Jean-Pierre  
BOURDONNEC,   Roger   SENEZ,   Josette  
SENEZ,   Patrice   SERRES,   Jean-Paul   BRODA,  
René   GARRIGUES,   Jacky   MALARTIC,  
Michel   GAJAC,   Roland   TONON,   Jean-Pierre  
VIGUIER,   Alain   COULONGES,   Albert  
ROUFFIAC,  Raymonde  ACHÉ,  Noël  BIMIER,  
Claude   SILLET,   Jean-Claude   PETITPAS,   Jean  
MELLA.
-   2   Présidents   avaient   adressé   leur   pouvoir  
:   Josiane   CAPES   représentée   par   Raymonde  
ACHÉ   ;;   René   NOVAK   représenté   par   Jean-
Claude  PETITPAS.
-  Excusés  :  Jean-Claude  ESCURAING,  Marcel  
PELLAN,  Roland  NAU.
-  Absents  :  André  MARIDAT,  Edouard  LOPEZ,  
Louis   Jean   ARPOULET,   Jerry   HRADUYAN,  
Roger  PAUL,  Kathy  DRUHEN.

Le  Président  Gabriel  PICHON  a  ouvert  la  séance  
en  remerciant  les  participants.  Ensuite,  le  Comité  
a  observé  une  minute  de  silence  en  la  mémoire  
des  Présidents  de  Sections  disparus  au  cours  de  
cette  année.  Au  préalable,  Michel  VERWEIRE  a  
tenu  à  féliciter  le  Président  pour  son  élection  en  
tant  que  Président  départemental  de  l'UDAC  de  
Lot-et-Garonne.
Ensuite,   le   Président   a   remis   aux   Présidents  

Mairies   pour   faire   remarquer   l'Union   fédérale.  
Les   Présidents   absents   peuvent   s'adresser  
au   Président   départemental   pour   les   obtenir.  
Également,   le   Président   a   fait   faire   des  
autocollants  

   pour   véhicules   à   vendre   auprès  
du   Président.   Le   Comité   a   abordé   les   points  
suivants  :

•    Bilan  du  Congrès  2016  
Le  Président  a   félicité  MM.  MALARTIC  et  
BRODA   pour   la   réussite   totale   du   Congrès  
ainsi   que   l'ensemble   des   participants   venus  
en   nombre   pour   l'occasion.   Il   en   a   fait   le  

bilan  des  dépenses  et  des  recettes.

•    Compte-rendu  de   l’Assemblée  générale  des  
14  et  15  septembre  à  Paris
Le   Président   a   rendu   compte   de   l'Assemblée  
générale  qui  s'est  tenu  les  14  et  15  septembre  à  
Paris  à  laquelle  il  a  assisté  avec  M.  VERWEIRE,  
Administrateur  national.  Le  Président  a  été  élu  au  
Conseil  d'Administration,  mais  il  a  démissionné  
pour  désaccord  avec  l'Union  fédérale  nationale.
M.   VERWEIRE   a   été   ré-élu   pour   3   ans   au  
Conseil   d'Administration   de   Paris.   Il   a   prévu  
de   ne   pas   se   représenter   à   l'issue   des   3   ans   de  
mandat  à  venir.

•    Proposition  d’une  nouvelle  carte  d’adhérent  
«  Style  carte  bancaire  »
Le   Président   a   émis   l'idée   de   créer   une   carte  
d'adhérent   sous   forme   de   carte   bancaire.   Pour  
cela,   le   Bureau   départemental   achètera   la  
machine   et   les   cartes   seront   faites   aux   frais  
de   l'Union   fédérale   de   Lot-et-Garonne   dans  
un   premier   temps.   L'idée   a   été   acceptée   par  
l'ensemble   du  Comité,   elle   sera   rediscutée   à   la  

projet.
M.   MELLA   a   demandé   si   cette   carte   pouvait  
ouvrir   droit   à   des   avantages.   Le   Président  
a   répondu   qu'il   fallait   s'adresser   au   Conseil  
départemental  et  aux  Élus  départementaux  pour  
cela.

•    Travaux  de  réfection  des  bureaux
Les   travaux   des   bureaux   au   Siège   touchent  

départemental,   la   salle   de   réunion   ainsi   que   le  
bureau   de   l'ARAC   qui   deviendra   bureau   de   la  
Section   agenaise…   L'ensemble   appartenant   au  
Bureau   départemental   de   l'Union   fédérale.   La  
salle  de  réunion  PÉREZ  appartiendra  à   l'Union  
fédérale  de  Lot-et-Garonne,  mais  elle  sera  mise  
à  disposition  d'autres  Associations  moyennant  le  
paiement  d'une  certaine  somme.
Le  Président  a  regretté  l'absence  de  M.  MARIDAT  

M.  MARIDAT  au  Président  et  à  M.  DIETZ.  Le  
Président  et  M.  DIETZ  ont  fait  part  à  l'ensemble  

transparent.   Il   a   fait   appel   aux   Présidents   pour  
tenter  d'apporter  une  solution  à  la  situation.

•    Site   Internet   de   l’Union   fédérale  
départementale
Le  site  Internet  compte,  à  ce  jour,  1  958  visiteurs  
dans   le   monde   avec   plus   de   11   336   pages  
consultées.  C’est  un  succès.

•    Prochain  Congrès  départemental
Le   prochain   Congrès   départemental   se   tiendra  

à   Sainte-Livrade-sur-Lot   en   2018.   Après  
discussions,  la  date  de  dimanche  24  juin  2018  a  
été  retenue  (ou,  à  défaut,  le  10  juin  2018).

•    Prochain  Comité  fédéral
Le   prochain   Comité   fédéral   se   tiendra   en  
avril   2017   et   exceptionnellement   à  Agen   pour  
découvrir   les   nouveaux   locaux   de   l'Union  
fédérale.

•    Point   administratif   par   Bryan   DIETZ,  
Secrétaire  général
M.  DIETZ  a  précisé  plusieurs  points.  Il  a  d'abord  
remercié,  au  nom  de  la  famille  FAU,  l'ensemble  
des  Présidents  de  Sections  qui  ont   été  présents  
aux   obsèques   de   notre   Président   Jean-Marie  
FAU   ou   qui   ont   manifesté   leur   intention   de  
condoléances  auprès  de  la  famille.
Il   a   remis   les   cahiers-journaux   restants   au  
bureau  aux  Présidents  de  Sections  présents  ainsi  
qu'un   planning   de   parution   du   cahier-journal  
précisant   les   dates   butoirs   d'envoi   des   articles  
au   Siège   départemental   par   les   Présidents  
locaux.   Il   a   aussi   indiqué   qu'un   formulaire  

   sera   envoyé   aux  
Présidents  de  Sections  pour  aviser  la  Fédération  
départementale  régulièrement.  Il  a  insisté  sur  la  
nécessité  d'aviser  la  Fédération  par  écrit  ou  par  
mail   des  mouvements  d'effectif   pour   conserver  
une  trace  de  l'envoi.
Il   a   remis   le   message   de   l'Union   fédérale   du  
5   décembre   2016   aux   Présidents   de   Sections  
présents.  Il  a  aussi  détaillé  l'ouvrage  qu'il  est  en  
train  de  rédiger  sur  les  Anciens  Combattants  et  la  
Mémoire  qui  abordera  trois  points  :
-   Une   biographie   de   son   parcours   dans   les  
Anciens  Combattants.

Anciens  Combattants.
-  Des  témoignages  des  plus  Anciens  Combattants  
de  Lot-et-Garonne  et  de  la  Gironde.

•    Questions  diverses
Plusieurs  questions  diverses  ont  été  abordées.  
-  Le  Président  a  félicité  M.  SERRES  pour  la  ré-
activation  de  la  Section  de  Villeneuve-sur-Lot  qui  
fusionnera  avec  celle  de  Sainte-Livrade-sur-Lot.
-   Mme   ACHÉ   et   M.   SENEZ   ont   présenté   le  
Bataillon  néracais  qui,   en  déshérence,   a   rejoint  
l'Union  fédérale  qui  gardera  la  Mémoire  de  ces  
anciens,  morts  pour  la  France  !  
-  Certains  Présidents  de  Sections  ont  pointé  du  

par  la  presse  et  les  Mairies.  Le  Président  a  invité  
les  Présidents  à  se  rapprocher  des  Mairies  pour  

de   besoin,   vous   pouvez   joindre   le   Secrétariat  
général  pour  connaître  certaines  dates.
-   Le   Président   a   fait   part   de   son   édito   pour   le  

prochain   cahier-journal   qui   a   été   refusé   par  
l'Union  fédérale  de  Paris,  jugé   .  
Il  a  décidé  de  ne  pas  faire  d'édito  pour  le  prochain  
cahier-journal  (179).  M.  TONON  a  demandé  à  ce  
qu'une  tribune  libre  soit  instituée  dans  le  cahier-
journal  de  la  Fédération.  Le  Président  a  demandé  
à   ce   que   le  Secrétaire   général   se   renseigne   sur  
cette  possibilité.
-  M.  GAJAC  a  demandé   à   ce   que   le  Président  
explique   la  situation  des   jeunes  Porte-drapeaux  
au  regard  du  Diplôme  d'honneur.  Effectivement,  
la   Commission   nationale   d'attribution   du  
Diplôme  d'honneur  de  Porte-drapeau  a  décidé  de  
réserver  l'insigne  de  Porte-drapeau  aux  candidats  
âgés  de  plus  de  16  ans   lors  de   la  demande.  Le  
Président   a   demandé   des   explications   à   Mme  
BRU,  Directrice  départementale  de  l'ONAC,  qui  
lui  a  répondu.  M.  GAJAC,  quant  à  lui,  a  indiqué  
qu'il  continuera  à  contester  la  mesure  par  d'autres  
moyens.
-   M.   VERWEIRE   a   développé   le   projet   de  
budget  des  Anciens  Combattants  pour  2017.  Ce  
budget  est  en  diminution  de  2,6%  par  rapport  à  
celui  de  2016.  Il  s’élève  à  2  455  M€.  La  retraite  
du  Combattant,  qui  concerne  environ  1  million  
d’Anciens   Combattants   appartenant   à   toutes  
les  générations  du  Feu,   sera  portée  à  50  points  
d’indice  de  PMI-VG  le  1er  janvier  2017.  Avec  la  
valeur  du  point  d’indice  actuel  (14,04€)  elle  sera  
alors  de  702€  par  an  puis  elle   sera  portée  à  52  
points  le  1er  septembre  2017.
-   Un   budget   de   15,7   M€   sera   consacré   à   la  
Journée  défense  citoyenneté  (JDC).  
-   Divers   :   La   politique   de   Mémoire   est   dotée  
d’un   budget   de   22,2  M€   équivalent   à   celui   de  

Combattants   (ONAC-VG)   est  maintenu   à   56,8  

son   Contrat   d’objectif   et   de   performance,   à  

de   tous   ses   ressortissants,   à   transférer   ses  
établissements  médico-sociaux  et  à  valoriser  les  

diverses  actions  mémorielles  allant  de  la  Grande  
Guerre  aux  OPEX.  La  réalisation  du  monument  
en  hommage  aux  militaires  morts  en  OPEX  sera  
lancée  à  Paris.
M.  PICHON,  Président  départemental,  a  levé  la  
séance  à  12h30.  Une  photo  de  groupe  a  été  prise  
puis  un  pot  d'amitié  a  été  partagé  juste  avant  de  
se  rendre  au  restaurant.

Président  départemental

Bryan  DIETZ,  
Secrétaire  général

Journée   de   ferveur   patriotique   ce   11   novembre  
à   Cancon   avec   la   cérémonie   commémorative  
du   98e   anniversaire   de   l’Armistice   :   un   rendez-
vous   avec   la   Mémoire   qui   attire   toujours   une  
foule   nombreuse,   réunie   devant   le   monument  
aux   Morts.   Les   Élus,   les   délégations   de  
Gendarmerie,   Pompiers,   Anciens   Combattants,  
l’école  des  jeunes  Sapeurs-pompiers,  les  enfants  

d’honorer  nos  soldats  Morts  pour  la  Patrie.  
Après   les   dépôts   de   bouquets   par   les   enfants,  
la   couronne   de   la   communauté   britannique  

circonstance   ont   été   lus   respectivement   par  
Mlle   HUYBREGTS,   représentant  

   et   Mme   Carole   ROIRE,  
Maire  de   la   commune.  Dans   son  allocution,  M.  

CALMETTE,  Conseiller  départemental,  a  insisté  
sur  le  nécessaire  devoir  de  Mémoire  à  perpétuer.  
Ce   fut   un  moment   rempli   de   dignité   lors   de   la  
chanson  émouvante  sur  la  guerre  interprétée  par  
Mme  Magalie  ROUVREAU,  enseignante.  Comme  

assuré  les  diverses  sonneries  et   .
Dans   ses   remerciements,   Madame   le   Maire   a  

empreinte  de  solennité  et  qui  s’est  achevée  par  le  
verre  de  l’amitié.

Président  

Suite   à   notre  Assemblée   générale   du   21   janvier  
2017,   voici   la   nouvelle   composition   de   notre  
Bureau  :
-  Président  d'honneur  :
M.  Louis-Jean  ARPOULET
-  Président  actif  :  M.  Georges  RODIER
-  Vice-président  :  M.  Alain  BARRAUD
-  Secrétaire  :  Mme  Michelle  GUENGARD
-  Trésorier  :  M.  Pascal  BORDESSOULE
-  Trésorier  d'honneur  :  M.  André  LABAT
-  Commissaire  aux  comptes  :
M.  Roger  SAURIN.
-  Suppléant  :  M.  Jean-Pierre  CASTAGNET
-  Porte-drapeau  :  M.  Phillippe  PATACONI.
Suppléant  :  M.  Michel  RENAUDEAU
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La   Section   de   l’UFAC-VG   de   Castillonnès   a  
commémoré   intensivement   les   cérémonies   du  
11   novembre   qui   se   sont   déroulées   dans   les  
communes  suivantes  :
-  Saint-Quentin-du-Dropt  à  8h45  
-  Cahuzac  à  9h30  
-   Retour   à   Saint-Quentin-du-Dropt   pour   une  
messe  à  10h
-  Castillonnès  à  11h15  
-  Douzains  à  11h45  
-  Ferrensac  à  16h
-   Et   le   dimanche   13   novembre   à   11h   à  
Montauriol.
Dans   chaque   commune,   présence   d’une  
nombreuse  assistance.  Lecture  des  messages  par  
les   Présidents   des  Associations   patriotiques   et  
par  les  Maires  des  communes.  Dépôt  de  gerbes,  
hymne  national.

À   Castillonnès,   dépôt   d’une   couronne   de  
coquelicots   par   le   Général   BOGG   et   hymne  
britannique.  Dans  chaque  commune,  le  Général  
BOGG  a   rendu  hommage  aux  Morts  de   toutes  
les   guerres   et   principalement   en   cette   année,  
aux   combattants   de   Verdun   et   de   la   Somme,  
en   récitant  un  extrait  d’un  poème  de  Laurence  
BINYON  que  je  vous  laisse  découvrir  :

Secrétaire
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MARMANDE

Souvenir  en  Hommage  

pour  la  France  à  la  guerre  

Lundi  5  décembre  à  17h,  avec  un  beau  soleil,  
notre  Président  Jacky  MALARTIC  place  les  21  
Porte-drapeaux  des  2  côtés  du  monument  aux  
Morts  paré  de  drapeaux  tricolores.  Sont  parmi  
eux   nos   3   Porte-drapeaux   Pierre   et   Arlette  
MAURIN  et  Annie  CARTIER.
M.   DALLA   SANTA,   Conseiller   municipal  
délégué   aux   Anciens   Combattants,   ordonne  
le      à   toute   l’assemblée.  
M.   Jean   FORNASSIER,   Président   des   PG-
CATM   de   Marmande,   lit   le   message   de   son  
Association   et   souligne   que   25   000   soldats  
(!)   appelés,   rappelés,   harkis   et   militaires   de  
carrière  ont  été  tués  et  qu’il  y  a  eu  plus  60  000  
blessés.  M.  Francis  BIANCHI,   sous-Préfet   de  
Marmande-Nérac,  lit  le  message  du  Secrétaire  
d’État  aux  Anciens  Combattants,  M.  Jean-Marc  
TODESCHINI.

C’est  le  dépôt  des  gerbes  :  
-   le  Président  des  PG-CATM  dépose  celle  des  
Anciens  Combattants  ;;
-   Mme   CAZALVARA,   adjointe   au   Maire,  
accompagnée  par  2  enfants  du  Conseil  Enfants,  
dépose  celle  de  la  Municipalité  ;;

-   M.   Joël   HOQUELET,   Conseiller  
départemental,   accompagné   de   2   enfants   du  
Conseil  Enfants,  dépose  celle  du  Département  ;;
-   Monsieur   le   sous-Préfet   et   le   Commandant  
de   Gendarmerie,   Emmanuel   LOCATELLI,  
déposent  celle  de  la  sous-Préfecture.
La  sonorisation  joue  la  sonnerie     
et   après   la  minute  de   silence,     
est   interprétée   pour   clôturer   la   cérémonie,  
pleine  de  respect  et  aussi  de  souvenirs  pour  la  
majeure  partie  des  Anciens  Combattants.
Les  Autorités   saluent   et   remercient   les   Porte-
drapeaux,   la   Municipalité   leur   offre   un  
rafraîchissement.  Notre  Président  raccompagne  
les   Porte-drapeaux   à   l’extérieur   du   jardin   du  
monument   aux   Morts.   Ils   se   retrouveront   le  
17  décembre  à  La  Ragotte.  Jacky  MALARTIC  
remercie  les  nôtres,  salue  les  Présidents  DULIN  
et  LUCCHESE,  le  Colonel  Henri  CORDAZO,  
Mmes   CHARBONNET   et   FEILLES   ainsi   que  
MM.   GAIGEARD,   LABARTHE   et   PRKIC,  

•    Sainte-Geneviève

Le  3  décembre,  nous  avons  assisté  à  la  messe  de  
la  Gendarmerie  à  Notre  Dame  de  Marmande  à  
laquelle  nous  étions  conviés.

•  La  Ragotte

Le   17   décembre,   nous   irons   à   La   Ragotte   à  
la   cérémonie   à   une   Stèle   en   hommage   aux  
Résistants   marmandais   assassinés   par   des  

•    Agen  :  M.  Pierre  MONGET.
M.  Robert  ELIE.
•    Cancon  :  M.  Dominique  MATHURIN.
•    Marmande  :  .  Mme  Elisabeth  CHOMEAU.
•    Sérignac-sur-Garonne  :
M.  Vincent  LIORCA.
•    Tonneins  :  M.  Roland  JOIGNEAN.

Nous   prenons   part   au   deuil   qui   frappe  
les   familles   de   nos   disparus   et   nous  
renouvelons   à   celles-ci   nos   sincères  
condoléances   et   l’expression   de   notre  
profonde  sympathie.

NÉRAC

permanence
Désormais,   la   permanence   de   l'Union  
fédérale  néracaise  s'effectuera  au  bâtiment  du  
centre  HOSMANN,  dans  le  même  bâtiment  
mais  au  rez-de-chaussée,  au  fond  du  couloir  
sur  votre  gauche,  le  3e  samedi  du  mois  de  10h  
à  11h30.  
Pas   de   permanence   :   août,   octobre  
(participation  à  la  campagne  de  lutte  contre  le  
cancer  du  sein   )  et  décembre  

Josiane  CAPES
Présidente

MARMANDE

e  anniversaire  

•    La  messe  à  Marmande      
C’est  à  9h,  par  un  temps  pluvieux,  que  le  Vicaire  
général  Pierre  BONNET  nous  a  invité  à  l’église  
Notre  Dame  à  la  messe  en  hommage  à  tous  les  
Morts   pour   la   France   de   toutes   les   guerres.   6  
Porte-drapeaux  étaient  présents  dont  les  3  nôtres  
:  Pierre  et  Arlette  MAURIN  et  Annie  CARTIER  
qui   remplace  son  mari  Michel,  décédé  au  mois  
de  mai.
Une  petite   assemblée  était   présente   :  Monsieur  
le   Maire   Daniel   BENQUET,   l’Union  
Fraternelle   était   bien   représentée   avec   M.  
et   Mme   CARRETEY,   Président   honoraire,   le  
Colonel   CORDAZZO,   le   Commandant   de  
Marine   M.   Gérard   BROUTET,   les   Présidents  
DULIN,   LUCCHESE   et   FORNASSIER,  
notre   photographe   Jeanne   CHARBONNET  
et   des   adhérents   (es).   Notre   Président,   Jacky  
MALARTIC,  a  dirigé  la  cérémonie.  
---------------------------------------------------------

•  À  Virazeil  
Cette  année,  Monsieur  le  sous-Préfet  a  souhaité  
que   la   cérémonie   soit   à   12h   à  Marmande   pour  
qu’il   puisse   assister   avant   à   celle   de  Nérac.   À  
10h45,  nous  avons  inversé  l’horaire  avec  celle  de  
Virazeil  à  laquelle  une  partie  des  personnes  de  la  
messe  ont  assisté.  Notre  Président  a  organisé  le  
cortège  qui  s’est  rendu  au  monument  aux  Morts.  
Il   a   déposé   une   gerbe   et   Monsieur   le   Maire,  
Christophe   COURREGELONGUE,   celle   de   la  
Municipalité.  Il  a  ensuite  égrené  les  noms  des  42  
Poilus   ,  repris  par  toute  
l’assemblée.  
Le   Président   a   lu   le   message   de   l’UFAC   et  
Monsieur   le   Maire   celui   du   Secrétaire   d'État  
chargé   des   Anciens   Combattants   et   de   la  
Mémoire.  Le  Président  a  ordonné  une  minute  de  
silence,  les  enfants  des  écoles  et  leurs  instituteurs,  
ainsi  que  la  chorale  des  Aînés,  ont  interprété  La  

,  soutenus  par  une  belle  assemblée.  
Les   personnalités   et   les  Autorités   ont   salué   les  
Porte-drapeaux.  Monsieur   le  Maire   a   invité   les  
différentes  personnes  présentes  aux  cérémonies  
dans  l’année.
---------------------------------------------------------

•    Marmande  «  Au  monument  aux  Morts  »
Nous  sommes  revenus  directement  au  monument  
aux  Morts  pour   la  cérémonie  à  12h.  Les  Porte-

de  la  place  Clemenceau.  Beaucoup  de  personnes  
attendent   en   se   saluant   et   prennent   place   dans  
le   jardin   du   monument.   M.   DALLA   SANTA,  
Conseiller   municipal   délégué   aux   Anciens  
Combattants,  a  ordonné  le   .  Les  
50  enfants  des  écoles  ont  déposé  leurs  bouquets,  

les  plus  petits  accompagnés  de  leurs  parents.
Le   Président   du   Comité   d’Entente,   M.  
VILLABONA,   a   lu   le   message   de   l’Union  
française   des   Associations   de   Combattants  
(UFAC).   Le   sous-Préfet,   Francis   BIANCHI,   a  
lu  celui  du  Secrétaire  d’État  chargé  des  Anciens  
Combattants   et   de   la   Mémoire,   M.   Jean-Marc  
TODESCHINI.  
C’est  le  dépôt  des  gerbes  :
-   Le   Président   du   Comité   dépose   celle   des  
Anciens  Combattants.
-  Monsieur  le  Maire,  accompagné  de  2  enfants  du  
Comité  Enfants,  dépose  celle  de  la  Municipalité.
-  3  Conseillers  départementaux  déposent  celle  du  
Département.
-      Mme   Régine   POVEDA,   Député   de  
l’Arrondissement  de  Marmande,  accompagnée  de  
2  enfants,  dépose  celle  de  l’Arrondissement.
-   M.   le   sous-Préfet,   Francis   BIANCHI,   et   le  
Commandant   de   la   Gendarmerie,   Emmanuel  
LOCATELLI,   déposent   celle   de   la   sous-
Préfecture.
La  sonnerie     a  retenti  et  après   la  
minute   de   silence,      a   été   jouée  
et  interprétée  par  les  enfants  du  Comité  Enfants  
dirigés  par  Mme  MUNOZ,  traduite  en  langage  des  
signes  par  Mme  SPECOGNA.  Quelques  voix  ont  
été  entendues.
---------------------------------------------------------

•    Notre  repas  à  Saint-Avit
Cette  année,  nous  avons  fait  notre  repas  fraternel  
dans  la  salle  communale  de  Saint-Avit  prêtée  par  
Monsieur   le  Maire,  Michel  COUZIGOU,   et   sa  
Municipalité.  50  personnes  se  sont  attablées  à  3  

et  d’un  petit  cadeau  de  l’Association  à  chacune.
À  l’apéritif,  le  Président  a  souhaité  un  bon  appétit  

bourriche  attendue  a  été  tirée  avec  succès  et  des  
applaudissements   ont   retenti   pour   le   Président,  
Pierre,  Arlette  et  Annie  qui  avaient  travaillé  à  la  
réussite  de  cette  journée.
Nous   avions   invité  Monsieur   le  Maire   à   notre  
table   et   remercié   Thérèse   GIRARDI   pour  
l’élaboration  du  repas.  Le  Père  BONNET  avait  
été   invité,   mais   il   n’a   pas   pu   se   libérer.   Mme  
CHARBONNET   avait   fait   ses   clichés,   mais  
était  déçue  de  n’avoir  rien  gagné  à  la  bourriche.  
L’année  prochaine  peut-être.
Le  Président  remercie  les  adhérents  (es)  pour  les  
lots.  Nous  souhaitons  un  bon  rétablissement  aux  
malades  et  avons  une  pensée  pour   les  décédés.  
Notre  Assemblée  générale  aura  lieu  le  dimanche  
29  janvier  2017.  Soyons  nombreux.
---------------------------------------------------------

•    À  Granon
Le  1er  novembre,  en  présence  du  Président,  des  
3  Porte-drapeaux  et  des  adhérents,  cérémonie  du  
Souvenir  Français  aux  3  Stèles  du  cimetière  de  
Granon   en  mémoire   de   tous   les  Morts   pour   la  
France  à  toutes  les  guerres.
---------------------------------------------------------

•    Au  collège  Notre  Dame  de  la  Salle
Le   9   novembre,   nous   avons   participé   à   la  
cérémonie   organisée   par   le   Directeur,   M.  

125   noms   de   Poilus,   élèves   et   enseignants   de  
l’établissement,  morts  en  1914-1918.
Le   Président   et   nos   Porte-drapeaux,   Pierre   et  
Arlette,  représentaient  les  Anciens  Combattants.  
Les  élèves  de  3e  ont  lu  des  textes  de  Poilus,  déposé  
des  roses  blanches.  La  chanson a  
été  chantée  avec  l’accent  parisien,  rappelant  à  la  
population  d’oublier  le  traumatisme  de  la  Der  de  
der.  La  cérémonie  s’est  achevée  après  la  minute  
de   silence   et      a   été   chantée  
par   toute   l’assistance.  Des   élèves   ont   posé   des  
questions  aux  Porte-drapeaux.  
Le   Directeur   a   remercié   toutes   les   personnes.  
Nombreuses  sont  restées  pensives...
---------------------------------------------------------

•    À  Sainte-Marthe
Le  10  novembre  à  17h,  sous  une  petite  pluie,  le  
Président   a   dirigé   la   cérémonie   en   plaçant   les  
6  Porte-drapeaux  dont   les   3   nôtres   des   2   côtés  
du   monument   aux  Morts,   les  Autorités   sur   un  
côté,   les   enfants   et   l’assemblée   de   face.   Les  
nombreux   enfants   ont   déposé   leurs   bouquets,  
une   Conseillère   départementale,   Monsieur   le  
Maire   Bernard   MASSIAS   et   le   Président   une  
gerbe   et   le   Président   du   Souvenir   Français   la  
sienne.
Le   Président   a   lu   le   message   de   l’UFAC,  
Monsieur   le   Maire   celui   du   Secrétaire   d'État  
chargé   des   Anciens   Combattants   et   de   la  
Mémoire.   Ensemble   ils   ont   fait   l’appel   des  
Morts.   La   sonorisation   a   joué   la   sonnerie  

  et  après  la  minute  de  silence,  La  
  a  été  chantée  par  les  enfants  et  leur  

instituteur,  accompagnés  par  Monsieur  le  Maire  
et   le   Président.   Les  Autorités   ont   remercié   les  
Porte-drapeaux,   le   représentant   des   Pompiers,  
les  enfants  et  leurs  instituteurs.  
Monsieur   le   Maire   nous   a   invité   au   vin  
d’honneur  de  sa  Municipalité  où  le  Président  de  
la  FNACA  a  remis  un  Diplôme  d’honneur  à  un  
Ancien  Combattant  originaire  du  village  sous  les  
applaudissements  de  tous.
---------------------------------------------------------

•    À  Escassefort
Le  dimanche  13  novembre  à  11h,   le  Président,  
portant   notre   gerbe,   a   organisé   le   cortège   au  
départ   de   la   Mairie,   avec      6   Porte-drapeaux  
(dont  les  3  nôtres),  Monsieur  le  Maire  Christian  
FRAISSINÈDE,  les  Présidents  des  Associations,  
un  Adjudant  de  la  Gendarmerie  et  des  Conseillers  
municipaux.  Des  personnes,  abritées  par  l’église,  
attendaient  au  monument  aux  Morts.
Le   Président   a   lu   le   message   de   l’UFAC   et  
Monsieur  le  Maire  celui  du  Secrétaire  d'État,  puis  
tous  deux  ont  fait  l’appel  des  Morts.  Le  Président  
a  ordonné  une  minute  de  silence  et  a  entonné  La  

,   reprise   par   toute   l’assemblée   un  
peu  surprise.  

Monsieur  le  Maire  s’est  adressé  à  ses  concitoyens  
et   a   invité   l’assistance   au   vin   d’honneur   de   sa  
Municipalité.   Les   Autorités   ont   remercié   les  
Porte-drapeaux  que  le  Président  a  reconduit  à  la  
Mairie,  à  peine  mouillé…
---------------------------------------------------------

•    À  Marmande
Dimanche  13  novembre  à  17h30  a  eu  lieu,  place  
de   l’Hôtel   de  Ville,   un   rassemblement   de   plus  
de  300  personnes  en  hommage  aux  victimes  des  
attentats  perpétrés  par  Daesch  à  Paris,  au  Stade  
de  France,  aux  terrasses  des  cafés  et  restaurants  
et   au      où   un   Marmandais   de   32   ans,  
Alban  DENUIT,  a  perdu  la  vie.
Les  enfants  ont  lu  des  poèmes,  des  roses  blanches  
ont  été  déposées,  la  chanson
de   Jean-Baptiste   CLÉMENT   (écrite   en   1866),  
Montmartrois   et   Communard,   a   été   jouée   à  
l’ocarina   avant   un   lâcher   de   ballons   blancs   et  

  a  été  interprétée  par  les  enfants  
et   l’assistance.   Il   n’y   a   eu   aucun   discours   de  
prononcé.   Notre   Président   représentait   l’Union  
Fraternelle.
---------------------------------------------------------

•    À  Saint-Avit
Vendredi   18   novembre,   à   11h,   le   temps   est  
menaçant   quand   notre   Président   dirige   les   7  
Porte-drapeaux  (dont  les  3  nôtres)  au  monument  
aux  Morts   dont   le   drapeau   tricolore   claque   au  
vent.  Monsieur   le  Maire,  Michel  COUZIGOU,  
ordonne  le     et     !
Notre   Président,   Jacky   MALARTIC,   lit   le  
message   de   l’UFAC   et   Monsieur   le   Maire  
celui   du   Secrétaire   d'État,   M.   Jean-Marc  
TODESCHINI.  Le  Président  dépose  une  gerbe,  
Monsieur  le  Maire  et  un  Adjoint  déposent  celle  
de   la   Municipalité.   Monsieur   le   Maire   égrène  
le   nom   des   ,   repris  
par   l’assemblée   et   ordonne   une   minute   de  
silence,  puis   est  interprétée  par  
l’assemblée.  Le  Président  et  Monsieur  le  Maire  
remercient   les   Porte-drapeaux   et   les   personnes  
présentes  malgré  le  temps.  
Un  vin  d’honneur  est  offert  par  la  Municipalité.  
M.   Michel   COUZIGOU   invite   les   Porte-
drapeaux   et   les   Présidents   LUCCHESE   et  
MALARTIC  à  partager  le  repas  organisé  par  la  
Municipalité.   Ce   fut   un   bon   moment   fraternel  
où   chacun   a   raconté   ses   souvenirs   de   jeunesse  
en  Algérie,   des  moments   que   l’on   tait   presque  
toujours,   pourquoi   ?   Ça   n’intéresse   pas   grand  
monde  !  
Je  remercie  Messieurs  les  Maires  de  ces  villages  
pour   l’entretien   des   monuments   aux   Morts  

population  présente  et  surtout  les  enfants  venus  
en  nombre  et  les  Porte-  drapeaux  vieillissants  un  

Jacky  MALARTIC

Allemands   le   17   décembre   1943   dans   une  
ferme  près  de  Duras.
Ainsi  s’achève  l’année  2016,  bien  remplie  par  
de  bons  mais  aussi  de  mauvais  moments.

Jacky  MALARTIC

du  Bureau  
Lors   de   notre   Assemblée   générale   annuelle   en  
date  du  8  janvier  2017,  le  Bureau  a  été  renouvelé  
et  se  compose  désormais  comme  suit  :
-  Président  :  M.  Roger  Robert  PAUL
-  Secrétaire  :  Mme  Monique  KLEIN
-  Trésorier  :  M.  Roland  GARACH

Roger  PAUL
Président


